

INTERVENTION DE S.E. L'AMBASSADEUR VINCENZA
LOMONACO DELEGUE PERMANENT DE L'ITALIE À LA
204 SESSION DU CONSEIL EXECUTIF DE L'UNESCO

Paris, le 10 avril 2018

Monsieur le Président du Conseil Exécutif,

Madame la Présidente de la Conférence générale,

Madame la Directrice générale,

Chers Collègues ,

Nous voici à notre premier Conseil Exécutif "opérationnel" après la Conférence Générale.

J'ai déjà eu l'occasion hier de remercier la DG pour son introduction et pour les propositions très pertinentes qu'elle nous a soumis. Le plan de restructuration proposé va dans la bonne direction et témoigne d'un effort accru de rationalisation et de concentration, dans le droit fil des réformes déjà entreprises par ceux qui l'ont précédé.

Nous sommes favorables à la majorité des innovations structurelles et programmatiques proposées et qui visent, entre outre, à simplifier les procédures administratives et la prise de décision, à renforcer le ciblage programmatique, à accroître la cohérence de toutes les activités. Il s'agit de changements qui peuvent aider notre Organisation à dépasser la structure en "silos" qui alourdit tant son action.

Nous apprécions la volonté de renforcer les mécanismes de participation des sociétés civiles et surtout des jeunes aux programmes de l'UNESCO afin de promouvoir un dialogue efficace entre réalités locales, territoires et gouvernements.

Cette volonté de réforme est certainement louable et il faudra quelque temps avant qu'elle puisse donner des résultats concrets. Toutefois il est nécessaire que les programmes adoptés par la Conférence Générale puissent être mis en œuvre dès maintenant et qu'ils combinent au mieux les défis du monde contemporain avec les grandes lignes directrices et les idées visionnaires qui ont orienté le travail de cette Organisation. Le nouvel humanisme, la diversité et le pluralisme culturel, la valeur des traditions des programmes culturels et scientifiques, l'intelligence artificielle - l'un des points forts de votre vision - doivent accompagner la réforme de la structure avec une réponse concrète sur le plan programmatique. Au cœur des programmes et de la mission de l'Unesco se trouve toujours l'être humain, son bien-être, sa croissance spirituelle et matérielle.

L'Italie, fortement engagée dans le soutien de cette Organisation, est parmi ces Pays convaincus que le monde a de plus en plus besoins de l'UNESCO, car le mandat de l'Organisation n'a rien perdu de sa force et de son actualité. Dans un contexte budgétaire particulièrement délicat et dans un cadre politique où les droits de l'homme sont sans arrêt bafoués et niés, il est indispensable que l'Unesco garde un haut profil et un avantage comparatif, dans le but commun de mettre en œuvre l'Agenda 2030. Avant de repenser les programmes, nous devrions nous focaliser sur les objectifs que nous voulons atteindre, et sur les thèmes qui caractérisent cette Organisation et lui donnent son rôle unique dans le système des Nations Unies : protection du patrimoine dans les zones de crise et de conflit, lutte contre le trafic illicite, liberté d'expression, sécurité de l'eau et des océans, promotion d'une éducation de qualité et innovante.

L'Éducation est en effet le thème majeur, en tant que composante transversale dans les objectifs de l'Agenda 2030. Le droit à une éducation de qualité est la priorité des priorités. Un processus d'apprentissage interdisciplinaire est le seul qui peut favoriser le développement, la croissance économique inclusive et partagée, ainsi que la résilience des sociétés contemporaines. Dans ce contexte, l'éducation à la citoyenneté globale et la lutte à toute forme d'extrémisme violent sont les deux objectifs les plus importants que nous devons poursuivre. C'est dans cet esprit que l'Italie a récemment financé un nouveau programme de soutien au secteur du journalisme et des médias en Afrique, au profit des jeunes pour 3 millions d'euro pendant trois ans .

La Culture en tant qu'instrument concret de développement durable, de dialogue et de croissance partagée reste pour l'Italie le thème prioritaire. La protection du patrimoine culturel et la lutte contre le trafic illicite sont le programme phare de notre action à l'Unesco. En même temps, la culture ne doit pas se limiter à une vision traditionnelle mais au contraire elle doit interpréter le présent.

C'est pour cela que nous avons organisé le 24 mai prochain au sein de l'UNESCO une journée de réflexion sur les dimensions culturelles de la nourriture, en tant qu'élément intersectoriel: vecteur essentiel de l'identité culturelle, facteur d'inclusion et de développement durable, instrument éducatif ouvrant la voie à de nouvelles plateformes sociales. Je vous attends nombreux avec beaucoup d'idées sur ce sujet innovant: I promise we'll arrange for

y

o

u

s

o

m

e

g